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Vacinação é ampliada 
para público acima 
de 6 meses

Produção de 
bicicletas alcança 
310 mil unidades
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A Unidade Básica de Saúde (UBS) de porte 4, localizada no bairro Compensa, na 
Zona Oeste de Manaus, está prevista para ser entregue à população ainda este 
ano, no mês de dezembro. Nesta quarta-feira (13), o prefeito David Almeida visto-
riou a unidade. A UBS está projetada para atender até 1.200 pessoas diariamente, 
oferecendo serviços essenciais de Atenção Primária em Saúde. 

Dia a Dia 7

UBS 

GRIPE

PIM

da Compensa 
será entregue 
em dezembro
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   Da redação

Uma equipe da Fe-
deração Interna-
cional de Futebol 
(Fifa) realizou vis-

toria técnica nos estádios 
Carlos Zamith, Ismael Be-
nigno e Arena da Amazô-
nia, nesta quarta-feira (13). 
O intuito é avaliar as con-
dições para a realização da 
Copa do Mundo Feminina 
de 2027, que tem a capital 
amazonense como sede.

A visita faz parte das 
ações avaliativas e pre-
paratórias para a competi-
ção. Durante as inspeções, 
a equipe analisou aspectos 
como gramado, ilumina-
ção, acessibilidade, áreas 
para a imprensa, instala-
ções internas, além das 
adequações. Ponto chave 
da vistoria foi a análise do 

sistema de drenagem da 
Arena da Amazônia, a Su-
bAir, que segue em pleno 
funcionamento.

Por meio da Secretaria 
de Estado do Desporto e 
Lazer (Sedel), o Governo do 
Amazonas fez a recepção 
da equipe. 

“Estamos empenhados 
em mostrar a qualidade e 
o potencial das nossas ins-
talações, pois sabemos que 
sediar a Copa do Mundo 
Feminina de 2027 será uma 
oportunidade histórica 
para promover o esporte. 
Assim como já recebemos 
outras grandes competi-
ções, estamos no caminho 
certo para a realização de 
outro grande evento como 
esse”, destacou o secretá-
rio da Sedel, Jorge Oliveira. 

A visita também destaca 
o compromisso do Governo 
do Amazonas em fortale-
cer a infraestrutura es-
portiva do estado, visando 
atender os requisitos da 
competição internacional.

A competição
Realizada pela primeira 

vez em 1991, na China, a 

Equipe da Fifa já havia realizado visita na capital amazonense em setembro deste ano

DEBORAH MELO/FAF

Copa do Mundo Feminina 
é uma competição de fu-
tebol realizada pela Fifa a 
cada quatro anos, um ano 

após a Copa do Mundo 
Masculina. Nesta edição 
de 2027, o torneio con-
tará com 32 equipes que 

disputarão 64 jogos em 12 
estádios distribuídos por 
todas as regiões do Bra-
sil, sendo o Amazonas um 

Comitiva vistoriou 
estádios Carlos 
Zamith, Ismael 
Benigno e Arena da 
Amazônia

Fifa visita estádios de 
Manaus visando à Copa

dos dois representantes 
do Norte do País.

Sonho feminino
Com o anúncio de Ma-

naus como sede da Copa 
do Mundo Feminina de 
2027, Raylane Rosas e Ma-
ria Isabel Cardoso veem 
o evento mundial como 
incentivo para realização 
de sonhos.

Maria Isabel, de 15 anos, 
participa das aulas do Pelci 
no núcleo do Santos Du-
mont. A atleta, que quando 
criança via os primos joga-
rem, encontrou no esporte 
sua paixão pelo futebol e 
já sonha em altos voos por 
meio do esporte.

“Quando vi as meninas 
jogando, aqui no campo 
do Santos Dumont, eu logo 
me interessei para fazer 
e já estou praticando há 1 
ano. Eu amo futebol e fico 
muito feliz de saber que 
a Copa do Mundo vai ser 
em Manaus, só me inspira 
mais a continuar treinando 
para me tornar profissio-
nal”, disse Maria Isabel, 
atleta do núcleo do Santos 
Dumont.



Manaus, quinta-feira, 14 de novembro de 2024Opinião3

Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Difícil achar [gente boa] dentro do PT, PCdoB, PSOL”

Revisão de lei antidrogas pode afrouxar 
penas e gerar 65 mil ‘descondenados’

Liberou geral
A revisão da “falta grave”, fla-

grante de porte de até 40g de 
maconha ou 6 pés da planta, res-
ponde por 13% de tudo que entra 
neste mutirão.

Tem de tudo
O CNJ vai revisar, ao todo, 

496.765 processos, mas o número 
pode subir. Rio de Janeiro, Espírito 
Santo e Bahia ainda não se mani-
festaram.

14,8 mil em Minas
Minas Gerais, com 14.881 casos 

que serão revisados por falta gra-
ve, puxa a lista. São Paulo ainda não 
tem esse consolidado, só em 2025.

Sem generalizar
À coluna, o STJ diz que não 

necessariamente as revisões das 
faltas virarão soltura e que falta 
grave é aplicada em pessoas já 
condenadas.

Congresso tem recesso informal 
até o dia 26

A partir desta quinta-feira (14) já 
não há compromissos marcados 
para deputados federais e sena-
dores no Congresso Nacional. A 
última sessão plenária do Senado 
foi realizada na quarta, assim como 
na Câmara dos Deputados. Com 
o ferido do Dia República, nesta 
sexta-feira (15), e os feriados do 
Dia da Consciência Negra ou Dia 
do Evangélico (no caso do DF), na 
próxima quarta-feira (20), a ex-
pectativa é que parlamentares só 
voltem à rotina de trabalho daqui a 
duas semanas, na terça-feira (26).

Fim do ano próximo
Os parlamentares bateram pon-

to em Brasília por apenas duas 
semanas, após o término da cam-
panha eleitoral.

Menos de um mês
O recesso de fim de ano co-

meça em 23 de dezembro, numa 
segunda-feira. Ou seja, o último 
dia de trabalho será na quinta 
anterior, dia 19.

Tiro final
Quase todas as comissões da Câ-

mara dos Deputados têm reuniões 
ou audiências agendadas para esta 
quarta (13). Já nas próximas se-
manas...

SP proíbe celular
Enquanto o governo Lula (PT) 

não consegue decidir, perdido em 
discussões inúteis, São Paulo já 
aprovou a proibição de celulares 
nas escolas públicas e privadas do 
Estado. A lei agora será sancionada 
pelo governador Tarcísio Gomes de 
Freitas (Republicanos).

Perdendo deputados
Se aprovada, proposta na Câmara 

que altera o número de deputados 
por Estado afetará bancadas do Rio 
de Janeiro (menos 4), Rio Grande 
do Sul (2), Alagoas (1), Paraíba (2), 
Bahia (2), Piauí (2) e Pernambuco (1).

Marina desaparece
A lista dos 100 líderes climáticos 

mais influentes da revista Time cita 
até Fernando Haddad, ministro da 
Fazenda, que nada tem com isso. 
Marina Silva, ministra da esvazia-
da pasta do Meio Ambiente, foi 
ignorada.

Demagogia 6x1
A Fecomércio-DF lembrou que o 

projeto da jornada 6x1 ignora algo 
que funciona bem no País desde a 
reforma de Michel Temer: a nego-
ciação coletiva permite reduções 
e ajustes na jornada e nas escalas 
de trabalho.

Indústria encolheria
Levantamento da Federação das 

Indústrias de Minas (Fiemg) pre-
vê perda de R$8,5 bilhões para 
as indústrias brasileiras, caso seja 
aprovada a redução da jornada de 
trabalho em um Pais que precisa 
trabalhar mais.

Ao trabalho
Em uma casa indolente, o se-

nador Astronauta Marcos Pontes 
(PL-SP) promove nesta quarta 
(13) audiência pública sobre a go-

vernança do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento Científico e Tec-
nológico.

Prevenção necessária
Pesquisa Nexus/AC Camargo 

aponta: 44% dos homens brasi-
leiros entre 16 e 60 anos desco-
nhecem como prevenir o câncer 
de próstata e um terço diz nunca 
fizeram e nem pretendem fazer o 
exame de toque retal.

Alta impactou
Além dos jogos de futebol do 

Brasileirão, Copa do Brasil e Cham-
pions League, o valor recorde do 
dólar entrou para os assuntos mais 
buscados da semana no Google: 2 
milhões de pesquisas nos últimos 
sete dias.

Pensando bem...
...o PT duvida, mas torce que Luiz 

Marinho (Trabalho) e Carlos Lupi 
(Previdência) honrem a ameaça de 
se demitir se houvesse cortes.

Poder sem Pudor
Mineirice explícita
Ainda eram confusas as informa-

ções sobre o golpe militar quando, 
naquele 31 de março de 1964, o len-
dário José Maria Alkmin encontrou 
Benedito Valadares no aeroporto 
da Pampulha, em Belo Horizonte. 
“Vai para onde, Alkmin?” – pergun-
tou. Valadares fez que acreditou: 
“Ah, sei.” Benedito abraçou então 
Olavo Drummond, que assistia a 
conversa, e cochichou: “Ele diz que 
vai para Brasília para eu pensar que 
ele vai pro Rio. Mas ele vai é para 
Brasília mesmo...”

A revisão criativa da Lei de Drogas por parte do Supremo Tribunal Federal (STF) pode afrouxar a pena de 
65 mil presos que foram flagrados com drogas. Os processos estão na fila do Mutirão Processual Penal de 
2024 do Conselho Nacional de Justiça (CNJ). Cada caso será revisto e, detalha o juiz auxiliar da presidência 
do CNJ, João Felipe Menezes Lopes, “quando pertinente”, retirar a pena pelo (ex) crime. Serão os novos 
“descondenados”. Entra no bonde da revisão os casos de falta grave dos últimos 12 meses.

Presidente de Honra
Otávio Raman Neves

NEW SCREEN PUBLICIDADE  
LTDAÉPP

Endereço: Rua Dr. Dalmir Câmara, 
nº 623, São Jorge - CEP: 69.033-070

Manaus/AM

PEC 6X1: oportunidade para 
o debate franco acerca da 
legislação trabalhista

A Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 6X1, de autoria da 
deputada federal Erika Hilton (PSOL-SP), tem como objetivo a 
redução da jornada de trabalho de 44 para 36 horas semanais, 
mantendo os salários e reorganizando a carga semanal em 
até quatro dias. Essa proposta vem ao encontro de tendên-
cias globais, onde o debate sobre a jornada de trabalho e sua 
adaptação aos novos tempos — especialmente com o avanço 
da tecnologia e da inteligência artificial — tem ganhado força.

A PEC 6x1, inspirada pelo Movimento Vida Além do Trabalho 
(VAT), idealizado pelo vereador Rick Azevedo (PSOL-RJ), pode 
ser vista como um ponto de partida para uma análise mais 
profunda sobre o sistema trabalhista brasileiro e suas limi-
tações, tanto para trabalhadores quanto para empregadores.

A questão da jornada de trabalho reduzida é sustentada 
por um contexto de aumento da produtividade, impulsionado 
pelas inovações tecnológicas. Essas inovações permitiram que, 
em alguns setores, menos horas de trabalho resultassem em 
níveis de produção iguais ou superiores aos modelos tradi-
cionais. No entanto, a discussão sobre a redução da jornada 
de trabalho não se limita aos ganhos de produtividade. Ela 
também envolve uma série de outros fatores, como qualidade 
de vida, saúde mental, e até mesmo a busca por um equilíbrio 
entre vida pessoal e profissional.

Em termos práticos, a PEC 6X1 procura responder à demanda 
por uma jornada de trabalho que promova o bem-estar dos 
trabalhadores sem sacrificar o desempenho econômico. En-
tretanto, há obstáculos no que diz respeito à aplicabilidade da 
medida no contexto brasileiro. O arcabouço jurídico trabalhista 
do país, com regulamentações amplas, visa proteger o traba-
lhador, mas frequentemente é apontado como um fator que 
engessa a iniciativa privada e dificulta a criação de empregos.

A complexidade e os custos associados ao cumprimento 
das leis trabalhistas brasileiras muitas vezes desestimulam 
empresários, especialmente os pequenos e médios, de con-
tratar formalmente. O excesso regulatório pode ser, em parte, 
responsável pela baixa produtividade e pela informalidade 
ainda presente no mercado de trabalho brasileiro.

Além disso, o Brasil já enfrenta desafios específicos em rela-
ção ao mercado de trabalho, como a escassez de mão de obra 
em algumas regiões e o aumento da informalidade. Há tam-
bém uma pressão social crescente para ajustar programas de 
assistência, como o Bolsa Família, para que realmente sirvam 
como apoio temporário, incentivando a entrada no mercado 
de trabalho. Isso alinha-se à célebre frase do ex-presidente 
americano Ronald Reagan, para quem “o melhor programa 
social é o emprego”. Nesse sentido, um mercado de trabalho 
desburocratizado e uma política de assistência social orientada 
para a autonomia individual poderiam ser fundamentais para 
garantir uma economia mais forte e inclusiva.

A baixa produtividade nacional está também associada a 
uma qualidade educacional deficiente, fator que dificulta a 
implementação de uma jornada reduzida sem impacto ne-
gativo na produção. O recente relatório da McKinsey sobre o 
futuro do trabalho destaca que, para competir em um mer-
cado global, é necessário cultivar habilidades de criatividade, 
autoaprendizado e flexibilidade. O Brasil, com uma educação 
pública ainda deficiente, precisaria investir significativamente 
nesses aspectos para que seus trabalhadores pudessem se 
beneficiar plenamente de uma jornada reduzida e competir 
em uma economia mundial em transformação.

A PEC 6X1, assim, abre uma oportunidade rara para rever 
os princípios que sustentam o sistema trabalhista brasileiro 
e questionar se esse modelo atende às necessidades con-
temporâneas de um mundo em rápida mudança. Trata-se de 
uma chance para empreender uma reforma que, ao mesmo 
tempo que preserva a dignidade dos trabalhadores, valorize 
a iniciativa privada e encoraje a criação de empregos de qua-
lidade. Como se diz, “quando o cavalo selado passa, é hora de 
pular e aproveitar a chance”.

André Naves
é Defensor Público Federal formado em Direito pela 
USP. Especialista em Direitos Humanos e Sociais, 
Inclusão Social e Mestre em Economia Política. 

Ex-presidente Jair Bolsonaro debochando da turma que tomou uma surra nas urnas



politica@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira

4

    Em Tempo

A sessão plenária da 
Câmara Municipal 
de Manaus (CMM) 
foi cancelada nesta 

quarta-feira (13) logo após 
sua abertura, devido à falta 
de quórum necessário para 
a deliberação de propostas. 
Dos 41 vereadores, apenas 
10 vereadores comparece-
ram ao plenário, enquanto 
31 estavam ausentes.

O presidente da Casa Le-
gislativa, vereador Caio An-
dré (União Brasil), iniciou a 
sessão, mas, como não havia 
o número mínimo de vere-
adores presentes, a sessão 
foi suspensa, conforme o 
Regimento Interno da CMM. 
Segundo o presidente da 
Casa legislativa, a falta de 
quórum foi registrada às 
9h15 até às 9h30. 

“Isso é frustrante para a 
população principalmente, 
e para nós [vereadores] que 
estamos presentes aqui to-
dos os dias. Infelizmente, 
a sessão não teve início 
e cada um responde por 
si, cada vereador respon-
de por si. Nós estávamos 
presentes como sempre e 
infelizmente a sessão não 
pôde ter início”, destacou 
o parlamentar.

Conforme a normativa, 
para que a sessão seja válida, 
é necessário que ao menos 
um terço dos vereadores, 
cerca de 14 parlamentares, 
esteja presente até às 9h30. 
Normalmente, as sessões da 
CMM acontecem três vezes 
por semana, de segunda a 
quarta-feira, com uma du-

ração média de três horas 
por dia.

Com a ausência de quórum, 
a reunião foi encerrada sem 
que as proposituras progra-
madas para votação fossem 
deliberadas. As matérias 
pendentes serão votadas nas 
próximas sessões ordinárias.

O vereador Rodrigo Gue-
des (PP), um dos parlamen-
tares presentas na sessão, 
demonstrou revolta em suas 
redes sociais. 

“No momento em que o 
Brasil inteiro discute a ques-
tão da escala de trabalho 
para os brasileiros comuns, 
muitos dos vereadores de 
Manaus dão esse péssimo 
exemplo”, escreveu Guedes, 
mostrando o plenário vazio.

Além do salário mensal de 
R$ 18.991, os parlamentares 
manauaras contam com uma 
verba adicional de R$ 33 mil 
por mês, financiados pela 
Cota para o Exercício da Ati-
vidade Parlamentar (Ceap).

A transmissão da sessão 
da CMM no canal oficial do 
YouTube durou apenas três 
minutos, mas, curiosamente, 
não mostrou o plenário. 

Ao EM TEMPO, o cientista 
político, Helso Ribeiro, expli-
ca que uma forma da popula-
ção cobrar essa presença dos 
vereadores é com o exercício 
da cidadania. 

“O mecanismo, a forma de 
pressionar [os vereadores], 
seria o exercício cidadão.
Cada eleitor, cada cidadão 
acompanhar o trabalho da 
câmara e cobrar do seu 
vereador e dos vereado-
res como um todo, só que 
ninguém faz isso e aí eles 
fazem o que querem”, disse 
o analista. 

Apesar de não ser com-
putada sua presença na Ata 
da Diretoria Legislativa, no 
momento do encerramento 
da sessão, o vereador Capi-
tão Carpê publicou em suas 
redes sociais, que estava 
presente na sessão desta 
quarta-feira (13) e chamou 

Sessão da Câmara Municipal de Manaus é cancelada após falta de 31 vereadores

DIVULGAÇÃO

Sessões ocorrem 
três vezes por 
semana, de segunda 
a quarta-feira, com 
uma duração média 
de três horas

Maioria dos vereadores falta 
sessão e CMM cancela plenária

Lei determina que mercados separem 
composto lácteo do leite em pó

DIVULGAÇÃO

ALEAM

A Lei nº 5.478 determi-
na que hipermercados, 
supermercados e esta-
belecimentos similares 
devem destacar e organi-
zar, em áreas separadas, 
os produtos de compos-
to lácteo e seus deriva-
dos das embalagens de 
leite integral em pó. A 
proposta é de autoria do 
deputado estadual Felipe  
Souza (PRD).

A medida visa proteger os 
consumidores, que muitas 
vezes acabam confundin-
do os produtos, acreditan-
do que estão comprando 
leite em pó quando, na 
realidade, levam para casa 
compostos lácteos. 

Segundo o deputado Fe-
lipe Souza, a necessidade 
de esclarecer as diferen-

ças entre os produtos se 
tornou urgente.

“Muitos consumidores 
compram composto lácteo 
pensando ser leite em pó. 
A confusão é natural, pois 
as embalagens são muito 
parecidas. Isso acaba indu-
zindo as pessoas ao erro, 
especialmente aquelas 
que não têm tempo para 
analisar os rótulos minu-
ciosamente”, enfatiza.

O composto lácteo é um 
produto industrializado 
que possui uma composi-
ção diferente do leite em 
pó. É uma alternativa ao 
leite de vaca, consistin-
do em ao menos 51% de 
leite, óleos vegetais (em 
substituição à gordura ani-
mal) e, muitas vezes, pro-
bióticos. Esses compostos 

podem ser mais caros e 
não substituem o leite  
integral puro. 

Entretanto, consumi-
dores frequentemente o 
compram sem saber que 
se trata de um produto 
diferente, o que motivou 
a criação da Lei.

O deputado Felipe Souza 
destaca a importância da 
escolha consciente. “Que-
remos que o consumidor 
tenha clareza sobre o que 
está comprando. Esta Lei 
busca garantir que o con-
sumidor tenha a liberdade 
de escolha com base em 
informações corretas, e 
que ele saiba distinguir a 
identidade e a composição 
de cada produto”, argu-
mentou. 

Além da separação físi-

ca dos produtos nas gôn-
dolas, a legislação refor-
ça a necessidade de que 
todas as embalagens de 
composto lácteo incluam, 
de forma expressa e le-
gível, a informação sobre 
sua natureza e composi-
ção, conforme a Instru-
ção Normativa nº 28, de 
12 de junho de 2007, do 
Ministério da Agricultura. A 
medida visa assegurar que 
os consumidores estejam 
devidamente informados 
e que possam identificar 
os produtos de maneira 
simples e rápida.

A iniciativa não apenas 
visa proteger os consu-
midores de enganos, mas 
também contribuir para 
a educação alimentar da 
população.
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Medida visa proteger os consumidores, 
que acabam confundindo os produtos

de “absurda” a ausência dos 
colegas de plenário.

“É um absurdo, são ape-
nas três dias na semana [de 
sessões], segunda, terça e 
quarta, e, infelizmente, mui-
tos não compareceram”, afir-
mou o vereador. “Enquanto 
no Brasil estão discutindo 
sobre o fim da escala 6x1, a 
sessão de hoje da Câmara 
Municipal foi cancelada por 
falta de vereadores. Minha 

parte eu fiz, estava aqui pre-
sente para fazer aquilo que a 
população de Manaus me es-
colheu para fazer: trabalhar 
pela nossa cidade”, publicou 
o vereador. 

Justificativas para ausência
Os vereadores ausentes 

têm até 48 horas após a 
sessão para apresentar jus-
tificativas, conforme o artigo 
116 do Regimento Interno da 

CMM. A listagem dos vere-
adores presentes no mo-
mento do encerramento da 
sessão foi registrada na Ata 
da Diretoria Legislativa, e os 
seguintes parlamentares es-
tavam no plenário:

Caio André (UB) – Presi-
dente; Diego Afonso (UB); 
Glória Carrate (PSB); Marcelo 
Serafim (PSB); Isaac Tayah 
(MDB); Jaildo Oliveira (PV); 
Márcio Tavares (Republica-

nos); Prof. Samuel (PSD); Ro-
drigo Guedes (Progressistas) 
e Sassá da Construção Civil 
(PT).

A ausência do quórum e o 
consequente encerramento 
da sessão foram lamentados 
pela presidência da CMM, 
que reforça a importância 
da participação dos verea-
dores nas sessões para o 
andamento dos trabalhos 
legislativos.
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PEC do fim da escala 6x1 
atinge assinaturas necessárias
Marco representa 
que a Proposta 
de Emenda à 
Constituição irá 
tramitar na Câmara 
dos Deputados

Após a Proposta de 
Emenda à Constitui-
ção (PEC) que propõe 
o fim da escala 6x1 ter 

ganhado fôlego nas redes so-
ciais, os deputados federais 
cederam à pressão e o nú-
mero mínimo de assinaturas 
foi atingido. O endosso passou 
de 71 para 194 parlamentares, 
segundo a assessoria da par-
lamentar.

O marco representa que a 
proposta apresentada pela de-
putada Erika Hilton (PSOL-SP) 
irá tramitar. Por se tratar de 
uma PEC, é preciso um ter-
ço da composição, ou seja, 171 
parlamentares devem endos-
sar o texto. Além do apoio de 
partidos de esquerda e centro-
-esquerda, como PSOL, PCdoB 
e PT, e parte do PSB, Fernando 
Rodolfo, do PL de Jair Bolso-
naro, também assinou o texto 
para tramitação. Ele compõe 
uma ala do partido mais fi-
siológica.

Do Amazonas, os deputados 
federais Saullo Vianna (UB), 
Fausto Santos Jr. (UB), Amom 
Mandel (Cidadania), Sidney 
Leite (PSD), Átila Lins (PSD) e 

Adail Filho (Republicanos) as-
sinaram a PEC que propõe o 
fim da jornada de trabalho 6x1.

Na proposição protocolada 
no Congresso em 1º de maio, Dia 
do Trabalhador, a parlamentar 
defende que o país adote a jor-
nada de trabalho de quatro dias, 
e prevê mudanças no número 
de horas trabalhadas.

Hoje, a carga horária, estabe-
lecida pelo artigo 7º da Cons-
tituição Federal, assegura ao 
trabalhador um expediente não 
superior a oito horas diárias e 

44 horas semanais. O texto ini-
cial da PEC sugere que o limite 
caia para 36 horas semanais, 
sem alteração na carga máxi-
ma diária de oito horas e sem 
redução salarial. Isso permitiria 
que o país adotasse o modelo 
de quatro dias de trabalho.

A discussão em torno da PEC 
foi encabeçada pelo vereador 
eleito pelo Rio de Janeiro, Rick 
Azevedo (PSOL), que lidera o 
Movimento Vida Além do Tra-
balho (VAT). Sua correligionária 
trouxe a proposta para o Con-

gresso Nacional. Na comissão 
de Direitos Humanos da Casa, 
a parlamentar defendeu que 
o fim da escala proporcionaria 
uma melhor saúde mental ao 
trabalhador.

“Os trabalhadores têm sua 
condição de saúde mental afe-
tada por esta lógica do trabalho 
seis por um. Outros países do 
mundo mais desenvolvidos que 
o nosso, sem esta lógica escra-
vocrata, já avançaram nesta po-
lítica. Ninguém tem a resposta 
se será quatro por dois, quatro 

São 194 os parlamentares que deram aval à tramitação da proposta de Érika Hilton

por um. O que queremos fazer 
é trazer esses trabalhadores 
precarizações a esta casa para 
discutir”, disse.

O tema foi abraçado por usu-
ários que se identificam como 
progressistas nas redes sociais, 
ganhando projeção digital. A in-
fluenciadora Nath Finanças foi 
uma das que comentou a pro-
posta. Ela publicou um meme 
com a imagem de deputados 
federais e os dizeres “Trabalha-
mos 3x4 e somos contra a PEC 
pelo fim da escala 6x1”. “Assim 
fica fácil”, completou.

Tramitação
Essa etapa foi apenas o pri-

meiro passo para que a PEC 
comece a tramitar no Congres-
so. A tramitação de um projeto 
depende de acordo e consenso 
entre líderes partidários. Para 
avançar, a medida precisa ser 
pautada nas comissões e no 
Plenário, conforme decisão 
dos presidentes das comissões 
e, especialmente, do presiden-
te da Câmara.

Segundo o rito definido pela 
Câmara dos Deputados, a PEC 
inicia sua tramitação na Co-
missão de Constituição, Justiça 
e de Cidadania (CCJ), onde é 
analisada a admissibilidade da 
proposta.

A PEC não pode violar as cláu-
sulas pétreas da Constituição, 
tais como: forma federativa de 
Estado; voto direto, secreto, uni-
versal e periódico; separação dos 
Poderes; e os direitos e garantias 
individuais dos cidadãos.

Se admitida pela CCJ, o méri-
to da PEC é analisado por uma 
comissão especial, que pode 
alterar a proposta original. A 
comissão tem um prazo de 40 
sessões do Plenário para votar 
a proposta, com o prazo para 
emendas se esgotando nas dez 
primeiras sessões.

Após essa etapa, a proposta 
segue para análise do Plená-
rio da Câmara. A aprovação 
depende dos votos favoráveis 
de 3/5 dos deputados, ou seja, 
308 votos, em dois turnos de 
votação.

Em geral, os deputados apro-
vam o texto principal e “des-
tacam” alguns trechos para 
votação posterior, chamados 
de destaques. Essas votações 
servem para confirmar ou reti-
rar trechos do texto, e também 
podem incluir emendas para 
alterar a proposta.

Depois de concluída a vota-
ção na Câmara, a PEC é enviada 
ao Senado Federal. Se o texto 
for aprovado nas duas Casas 
sem alterações, a PEC é pro-
mulgada em forma de emenda 
constitucional em sessão do 
Congresso Nacional.

Caso haja modificação subs-
tancial no Senado (além de 
ajustes de redação), a pro-
posta retorna para a Casa de 
origem. Essa alteração exige 
nova apreciação e aprova-
ção sucessiva entre as Casas. 
Em alguns casos, é possível a 
promulgação “fatiada” da PEC, 
considerando apenas as partes 
aprovadas por ambas as Casas.
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Bolsonaro diz que americano sabe da importância e influência do Brasil dentro da região

Bolsonaro aposta em ‘ajuda’ de Donald Trump para Brasil
DIVULGAÇÃO

INFLUÊNCIA

Inelegível para disputar 
a eleição de 2026, o ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) indicou acreditar que 
o presidente americano 
eleito Donald Trump pos-
sa influenciar e “investir” 
no Brasil após seu retorno 
à Casa Branca. Para o ex-
-chefe do Executivo brasi-
leiro, o republicano sabe da 
importância e influência do 
país na América do Sul.

Em entrevista, Bolsonaro 
afirmou que Trump se pre-
ocupa com o avanço da es-
querda, e o Brasil pode “de-
sequilibrar positivamente” 
para os interesses do líder 
americano. Apesar das pon-
derações, o ex-presidente 
brasileiro salienta não ter 
“essa liberdade” para dialo-

gar com o americano.
“Eu não tenho essa liber-

dade toda para conversar 
com ele, apesar de conhecer 
alguns assessores, que es-
tão sendo pré-anunciados 
para compor seu gabinete. 
Mas acredito que ele te-
nha um interesse enorme 
no Brasil, pelo seu tamanho, 
pelas suas riquezas, pelo que 
representa o nosso povo. E 
como um país que realmente 
possa aqui, como exemplo, 
desequilibrar positivamente 
para a democracia, para a 
liberdade, toda a América do 
Sul. Então, ele vai investir no 
Brasil, sim, no meu entender, 
no tocante a fazer valer os 
valores do seu povo, que é 
muito semelhante ao nosso. 
Que, através da liberdade 

expressão, nós possamos 
aqui sonhar e não mergu-
lharmos mais ainda numa 
ditadura que se avizinha”, 
declarou o ex-presidente 
brasileiro.

Bolsonaro conversou com 
Trump momentos após a 
contagem de votos indicar 
a vitória do republicano nos 
Estados Unidos. Pelo tele-
fone de Eduardo Bolsonaro, 
que intermediou o diálogo, 
o ex-presidente do Brasil 
ouviu do aliado quer deseja 
vê-lo em sua posse, em 20 
de janeiro, no Capitólio, em 
Washington DC. Para fazer a 
viagem, no entanto, Bolso-
naro precisa de autorização 
do ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF).
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    Em Tempo

A indústria de bicicle-
tas instalada no Polo 
Industrial de Ma-
naus (PIM) produziu 

311.995 unidades nos dez me-
ses do ano.

Segundo dados da Associa-
ção Brasileira dos Fabricantes 
de Motocicletas, Ciclomoto-
res, Motonetas, Bicicletas e 
Similares – Abraciclo, o volu-
me é 24,7% menor na compa-
ração com o mesmo período 
de 2023.

Em outubro, 34.009 bici-
cletas saíram das linhas de 
montagem. O volume é 0,6% 
inferior ao registrado no mes-
mo mês do ano passado e 
4,4% maior na comparação 
com setembro.

Os números alcançados até 
agora estão dentro do plane-
jado pela indústria para este 
ano.

Produção por categoria
Com 4,6% do volume total 

produzido, a bicicleta elé-
trica segue como destaque. 
De janeiro a outubro, foram 
produzidas 14.412 unidades, 
crescimento de 29,3% na 
comparação com o mesmo 
período do ano passado.  

Em números absolutos, a 
Mountain Bike (MTB) man-
teve a liderança do ranking 
com 176.317 bicicletas pro-
duzidas e 56,5% do volume 
total produzido. Em segundo 

lugar, ficou a Urbana/Lazer 
(60.898 unidades e 19,5% da 
fabricação), seguida pela In-
fantojuvenil (50.421 bicicletas 
e 16,2%). 

Distribuição por região
A região Sudeste foi a que 

mais recebeu bicicletas pro-
duzidas no PIM. De janeiro 
a outubro, foram enviadas 

167.354 unidades, o que cor-
responde a 53,6% do volume 
total produzido.

O Nordeste ficou em se-
gundo lugar (51.403 bicicle-
tas e 16,5% da fabricação). Na 
sequência, vieram as regiões 
Sul (41.457 unidades e 13,3%), 
Norte (26.073 bicicletas e 
8,4%) e Centro-Oeste (25.708 
unidades e 8,2%).

Os três primeiros lugares fo-
ram mantidos no ranking men-
sal: Sudeste (16.091 unidades e 
47,3% da produção), Nordeste 
(8.148 bicicletas e 24%) e Sul 
(4.374 unidades e 12,9%).

Em quarto lugar, ficou o 
Centro-Oeste (2.856 bicicle-
tas e 8,4% do total fabricado) 
e em quinto, o Norte (2.540 
unidades e 7,5%).

Setor de Duas Rodas
Fundada em 1976 e con-

tando com 15 associadas, a 
Abraciclo representa os fa-
bricantes de veículos de duas 
rodas no país.

A fabricação nacional de mo-
tocicletas, quase totalmente 
concentrada no Polo Industrial 
de Manaus (PIM), está entre as 
seis maiores do mundo.

No segmento de bicicletas, 
com as principais fábricas 
também instaladas no PIM, 
o Brasil se encontra na quarta 
posição entre os principais 
produtores mundiais.

No total, as fabricantes do 
Setor de Duas Rodas geram 
v18,3 mil empregos diretos em 
Manaus/AM e mais de 150 mil 
em todo o Brasil.

DIVULGAÇÃO

Volume em 2024 
é 24,7% menor na 
comparação com 
o mesmo período 
do ano passado

Produção de bicicletas no PIM 
ultrapassa 310 mil unidades

Construção civil não fica de fora do mês de ofertas especiais em Manaus

Imóveis ganham condições especiais de pagamento
DIVULGAÇÃO

BLACK NOVEMBER

O mês de novembro é 
marcado por ofertas espe-
ciais, promoções e condi-
ções diferenciadas de pa-
gamento em vários setores. 
A construção civil não fica 
de fora e o momento torna-
-se o ideal para que está 
sonhando e planejando 
comprar um apartamento.

Em Manaus, as empresas 
do grupo MRV&CO, MRV e 
Sensia, aproveitaram o mo-
mento para lançar suas no-
vas campanhas comerciais 
exclusivas para facilitar o 
acesso à casa própria. 

Durante a temporada de 
Black Friday, ambas as mar-
cas, cada uma focada em um 
público específico, ofere-
cem condições diferencia-
das para atender tanto o 
segmento popular quanto 
o de médio padrão. 

As iniciativas visam dar 
continuidade ao cresci-
mento da plataforma e am-
pliar as oportunidades para 
quem deseja conquistar o 
imóvel próprio, cada marca 
com benefícios e condições 
personalizados.

Com a Mania de Black Fri-
day, a MRV — maior constru-
tora da América Latina e líder 
no segmento popular — lan-
çou uma campanha especial 
que estará em vigor até o dia 
30 de novembro. A empresa 
oferece entrada parcelada 
em até 60 vezes e a pos-
sibilidade de utilizar o 13º 
salário como vale-desconto, 
com limite de até R$ 3 mil. 
Além disso, há condições de 
subsídios, que variam con-
forme a região, permitindo 
ao cliente buscar o benefício 
mais adequado ao seu perfil 
e localização.

Já a Sensia, incorporado-
ra do segmento de médio 
padrão do grupo MRV&CO, 
realiza a campanha Black 
November Sensia, que tam-
bém se estende até o final 
de novembro e é voltada 
para clientes que buscam 
apartamentos com um pa-
drão mais elevado. A pro-
moção no Sensia La Vie, na 
avenida Constantino Nery 
conta com um desconto de 
até R$15mil (50% do ato 
é o valor do desconto na 

compra de um Sensia). Já 
para o Sensia Ponta Negra, 
o cliente ganha um voucher 
de R$ 30 mil para compras 
nas lojas da Via Varejo e 
mais um desconto de até 
R$ 10mil, sendo 50% do 
ato é o valor do desconto 
na compra de um Sensia. 

Com a Black November 
Sensia, o objetivo é oferecer 
uma alternativa vantajosa 
para o cliente que busca um 
imóvel no segmento médio 
padrão, unindo o benefício 
do cashback com a experi-
ência diferenciada dos Cen-
tros de Experiência Sensia, 
onde especialistas ajudam 
os clientes a explorarem to-
das as vantagens de perso-
nalização e tecnologia que 
a marca oferece. 

“Queremos facilitar o 
acesso ao imóvel próprio, 
trazendo um benefício dire-
to e atrativo, especialmente 
para quem já considera a 
compra e busca boas condi-
ções para fechar o negócio 
neste fim de ano”, destaca 
Victor Lopes, gestor comer-
cial da MRV no Amazonas.

    

Ambas as campanhas es-
tarão presentes em canais 
digitais e por meio de ações 
locais nas lojas da MRV&CO, 
promovendo uma experiên-

cia completa para o público 
interessado. Cada marca da 
plataforma MRV&CO traba-
lha para oferecer soluções 
que atendam a diferentes 

perfis de cliente, sempre 
com foco na praticidade e 
no atendimento às neces-
sidades específicas de cada 
momento de vida.

Categoria das elétricas apresentou crescimento de 29,3%
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De acordo com prefeito David Almeida, UBS tem o intuito de fortalecer e 
ampliar a rede de atenção básica em um dos maiores bairros da capital

Segurança e saúde
Na área de Segurança, o 

prefeito lembrou da for-
matura de mais de 200 
guardas municipais no mês 
passado, que já vão come-
çar a atuar na patrulha da 
capital em janeiro de 2025.

“Os guardas entram já 
no dia 2 de janeiro. E eles 
vão atuar no Centro, nos 

terminais de ônibus espa-
lhados pela cidade. Assim, 
vamos estancar os índi-
ces de assaltos e furtos. 
Serão mais 230 guardas 
armados. Nossa meta é 
chegar até o final do se-
gundo mandato com 1.500  
guardas”, disse.

Na pauta da saúde, o 
prefeito anunciou que já 

estão sendo finalizados 
os projetos para cons-
trução do Hospital Mu-
nicipal Dia e da Cidade  
do Autista.

G20 Social
Na entrevista, David con-

firmou que vai participar 
da Cúpula do G20 Social, 
nesta quinta e sexta-feira, 

14 e 15 de novembro, no Rio 
de Janeiro (RJ).

O G20 Social reúne enti-
dades, organizações e aca-
dêmicos, que vão apresen-
tar propostas nas áreas de 
combate à fome, à pobre-
za e à desigualdade social; 
como também desenvolvi-
mento sustentável e refor-
ma da governança global.

Unidade de porte 4 
está projetada para 
atender até 1.200 
pessoas diariamente 
na Zona Oeste

Evento acontece neste sábado (16) e domingo (17), no Centro de Convenções Vasco Vasques

Feirão busca auxiliar interessados no subsídio estadual
DIVULGAÇÃO

AMAZONAS MEU LAR

   Da redação

Os interessados em finan-
ciar imóvel com auxílio do sub-
sídio estadual Entrada do Meu 
Lar terão a oportunidade de 
conhecer os empreendimen-
tos disponíveis e fazer a análise 
de crédito diretamente com 
as construtoras credenciadas. 
Isso será possível durante o 1º 
Feirão do Amazonas Meu Lar, 
evento que acontece neste 
sábado (16) e domingo (17), no 
Centro de Convenções Vasco 
Vasques, Zona Centro-Sul de 
Manaus.

A secretária executiva de 
Estado de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano (Se-
durb), Daniella Jaime, reforça 
que o foco do feirão é a linha de 
atendimento Subsídio Entrada 
do Meu Lar, voltada ao público 
interessado em financiamen-
to de unidade habitacional. 

“O subsídio estadual é para 

auxiliar no pagamento da en-
trada do financiamento de 
unidade habitacional adquiri-
da através do programa fe-
deral Minha Casa, Minha Vida, 
com recursos do Fundo de 
Garantia do Tempo de Serviço 
(FGTS)”, explicou.

O valor do subsídio estadual 
é de R$ 35 mil para famílias 
da Faixa 1, que tenham ren-
da mensal bruta de até R$ 
2.850,00; de R$ 30 mil para 
a Faixa 2, com renda mensal 
bruta de R$ 2.850,01 até R$ 
4.700,00; e de R$ 20 mil para 
a Faixa 3, com renda mensal 
bruta de R$ 4.700,01 até R$ 
8.000,00.

Para participar do feirão 
e acessar a linha de aten-
dimento, é necessário estar 
pré-cadastrado no programa 
Programa Amazonas Meu Lar. 
No último dia 18 de outubro, o 
pré-cadastro foi reaberto de 
forma permanente e pode ser 

feito pelo site www.amazonas-
meular.am.gov.br ou pelo apli-
cativo SASI. Quem está pré-
-cadastrado e tiver interesse 
no subsídio deve atualizar os 
dados e fazer a opção por essa 
linha de atendimento. A do-
cumentação necessária para 
a análise de crédito junto às 
construtoras está disponível 
no site, na aba Documentos.

De acordo com o secretário 
da Superintendência Estadual 
de Habitação (Suhab), Jivago 
Castro, o Programa Amazonas 
Meu Lar também tem outras 
linhas de atendimento, como 
construção de unidades habi-
tacionais com recursos do Fun-
do de Arrendamento Residen-
cial (FAR), recursos próprios do 
Estado ou operações de crédito. 
“As pessoas que se inscreveram 
nessas linhas de atendimento, 
deverão aguardar que iremos 
divulgar quando forem dispo-
nibilizadas”, ressaltou.

    

Prefeitura planeja entrega 
de nova UBS para dezembro

jadas para o trânsito estão 
a interligação da avenida 
Max Teixeira, na Zona Nor-
te, com a avenida do Fu-
turo, na Zona Oeste, e da 
avenida Maneca Marques 
com a Ephigênio Salles, na 
Zona Centro-Sul.

De acordo com o chefe do 
Executivo municipal, a ca-
pital vai receber melhoria 
também com a construção 
do complexo viário da Are-
na da Amazônia, que dará 
maior fluidez no percurso 
que abrange do Terminal 1 
(T1) até a barreira de fisca-
lização federal, impactan-
do o trânsito da cidade de 
norte a sul.

A avenida Constantino 
Nery vai receber interven-
ção ainda na altura do via-
duto com a Darcy Vargas, 
no bairro Chapada.

Todos esses quatro pro-
jetos de mobilidade urba-
na receberam sinalização 
positiva do presidente 
da República, Luiz Inácio 
Lula da Silva, para repasse 
de recursos que somam 
aproximadamente R$ 495 
milhões, durante reunião 
com o prefeito de Manaus, 
em Brasília (DF), na terça-
-feira (12).

David destacou que ou-
tra obra de grande impacto 
para quem circula por Ma-
naus será a construção do 
complexo viário da Zona 
Oeste.

“Será ali na saída da ave-
nida Brasil com a Coronel 
Teixeira.  E já temos o re-
curso. A licitação está sen-
do finalizada para o início 
das obras em 2 de janeiro”, 
disse.

Em relação à frota de 
ônibus da capital, a meta 
do prefeito é entregar 
até 120 novos ônibus por 
ano, alcançando o nú-
mero de 480 veículos 
entregues nos próximos  
quatro anos.

   Em Tempo

A Unidade Básica de 
Saúde (UBS) de 
porte 4, localiza-
da no bairro Com-

pensa, na Zona Oeste de 
Manaus, está prevista para 
ser entregue à população 
ainda este ano, no mês de 
dezembro. Nesta quarta-
-feira (13), o prefeito David 
Almeida vistoriou a uni-
dade.

A UBS, de porte 4, está 
projetada para atender até 
1.200 pessoas diariamente, 
oferecendo serviços es-
senciais de Atenção Pri-
mária em Saúde. Segundo 
o chefe do Executivo mu-
nicipal, a UBS tem o intuito 
de fortalecer e ampliar a 
rede de atenção básica em 
um dos maiores bairros da 
capital.

“São 59 ambientes di-
ferentes para atender a 
atenção primária e expan-
dir a nossa cobertura de 
saúde básica na cidade de 
Manaus”, celebrou.

Entre os atendimentos 
disponíveis estão consul-
tas médicas, odontológi-
cas e de enfermagem, além 
de visitas domiciliares e 
acompanhamento de pro-
gramas sociais.

Investimentos
Em entrevista para uma 

emissora de rádio, David 
Almeida anunciou impor-
tantes obras, medidas e 
ações para a mobilidade 
urbana, segurança pública 
e saúde da capital ama-
zonense.

Entre as medidas plane-

DIVULGAÇÃO
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   Em Tempo

Após vencer Chile e 
Peru nos jogos de 
outubro, a Seleção 
Brasileira retorna 

aos gramados, nesta quin-
ta-feira (14), para enfrentar 
a Venezuela, às 17h (horá-
rio de Manaus), no Estádio 
Monumental de Maturín, 
na Venezuela, pela 11ª roda-
da das Eliminatórias para a 
Copa do Mundo de 2026. 
Globo (TV aberta) e Sportv 
transmitem o duelo.

Atualmente, o Brasil ocu-
pa a quarta colocação da 
tabela de classificação das 
Eliminatórias, com 16 pon-
tos. A Venezuela, por sua 
vez, está em oitavo, com 
11 pontos conquistados. Os 
seis melhores vão direto 
ao Mundial, enquanto o 
sétimo seguirá para a re-
pescagem.

O último treino antes da 
viagem para a Venezuela 
acontece na manhã desta 
quarta-feira (13). A ativida-
de encerou a preparação 
da equipe em Belém, cida-
de escolhida pela comissão 
técnica para a série de treina-
mentos. A capital paraense 
fica distante cerca de duas 
horas de avião de Maturín.

Escalação
O técnico Dorival Jr con-

firmou a escalação do Bra-
sil para o jogo contra a 
Venezuela. O comandante 
vai promover apenas uma 
mudança com relação ao 
time que goleou o Peru 
por 4 a 0, em Brasília, no 
mês passado: Vini Jr, que 
sofrera lesão cervical e fi-
cou fora das últimas duas 

partidas da Seleção, vol-
ta como titular na vaga 
de Rodrygo, afastado por 
lesão muscular na perna 
esquerda.

“Está mantida a equipe 
que iniciou a partida an-
terior com a entrada de 
Vini Jr no lugar de Ro-
drygo. Já tinha a ideia da 

repetição. Não tive dúvi-
das em momento algum. Eu 
conto com todos eles, são 
jogadores de muito bom 
nível, que merecem respei-
to e terão oportunidades”, 
disse Dorival Jr, durante 
entrevista no Mangueirão, 
em Belém, pouco antes da 
viagem para a Venezuela.

Atividade no Mangueirão, em Belém (PA), encerou preparação da equipe para duelo

RAFAEL RIBEIRO/CBF
Para Dorival, a partida 

contra a Venezuela será 
uma das mais difíceis das 
Eliminatórias do Mundial 
de 2026. Ele citou vários 
fatores para sustentar a 
opinião.

“O futebol venezuelano 
tem crescido muito nos 
últimos anos, com valores 
espalhados por clubes de 
todo o mundo. Eles estão 
invictos há cinco jogos, em 
casa, pelas Eliminatórias. 
Diante de seus torcedores, 
empataram com Uruguai e 
Argentina. Não vai ser jogo 
simples. Esqueçam o que 
foi a Venezuela e a Bolívia 
no futebol sul-americano 
anos atrás. Mudou tudo. 
Apesar disso, tenho con-
vicção de que vamos fazer 
dois grandes jogos (de-
pois da Venezuela, a Se-
leção enfrenta o Uruguai, 
em Salvador, no dia 19)”,  
comentou.

Chance ao artilheiro?
Estevão está de volta à 

Seleção Brasileira, após 
viver um grande momento 
do Palmeiras. Pilar do Al-
viverde paulista com ape-
nas 17 anos, o atacante se 
apresentou à Amarelinha 
como o artilheiro da Série A 
do Campeonato Brasileiro.

Ao todo, o jovem balan-
çou a rede 12 vezes. Ele 
assumiu a liderança por ter 
marcado o gol da vitória 
sobre o Grêmio, pela 33ª 
rodada.

“Fico muito feliz por es-
tar de volta e por estar 
representando o meu país. 
É uma oportunidade mui-
to grande que eu estou 
recebendo, é fruto de um 
trabalho que tenho feito 
no meu clube. Fico muito 
feliz de estar retornando 
aqui, é sempre um prazer”, 
afirmou Estêvão.

Se terminar a competi-
ção que reúne a elite do 
futebol brasileiro como seu 
goleador, Estevão será o 
primeiro vencedor do Tro-
féu Roberto Dinamite, ho-
menagem instituída pela 
CBF nesta temporada, em 
alusão a Roberto Dinami-
te, maior artilheiro da his-
tória do Brasileirão, com  
190 gols.

“(Ser artilheiro) tem uma 
importância muito grande 
para mim. Coloquei como 
meta ser artilheiro do cam-
peonato. Estou seguindo 
esse caminho muito bem. 
Espero que eu continue 
fazendo gols e ajudando 
o Palmeiras de todas as 
formas”, conclui.

Contra a Venezuela, 
Dorival Júnior vai 
repetir escalação 
da goleada contra o 
Peru, com Vini Jr. na 
vaga de Rodrygo

Seleção volta a campo 
pelas Eliminatórias

Possível infração do artigo 12.2 e 15.2, que consta na denúncia, pode resultar em multa de até US$ 100 mil, cerca de R$ 580 mil

Conmebol investiga Botafogo após denúncia do Peñarol-URU
DANIEL RAMALHO/AFP

LIBERTADORES

   Da redação

A Conmebol abriu uma 
investigação contra o Bo-
tafogo depois de denún-
cia do Peñarol, por “atos 
ofensivos e discriminató-
rios” cometidos por torce-
dores alvinegros na parti-
da de volta da semifinal da 
Libertadores, no dia 30 de 
outubro, em Montevidéu, 
no Uruguai. A informação 
foi primeiramente publi-
cada pelo “Ge”, e confir-
mada pelo Lance!.

A denúncia se refere a 
um vídeo que circulou nas 
redes sociais de torcedo-
res fazendo gestos simu-
lando punhos algemados, 
que fazem referências aos 
cerca de 200 torcedores 
uruguaios detidos no Rio 
de Janeiro antes do con-
fronto de ida da semifi-
nal. Se não apresentar as 
suas alegações no prazo 
estabelecido, a Comissão 
Disciplinar ou, se for o 
caso, o Juiz Singular, pode 
considerar que o clube re-
nunciou a esse direito.

A possível infração do 
artigo 12.2 e 15.2, que cons-
ta na denúncia, pode re-
sultar em multa de até 
US$ 100 mil, cerca de R$ 
580 mil, na cotação atual. 
Veja detalhes:

Artigo 12.2. e.: Utilizar 
gestos, palavras, cantos, 
objetos ou outros meios 
para transmitir qualquer 
mensagem imprópria em 
um evento desportivo, 

particularmente se for de 
natureza política, ofensi-
va ou provocativa;

Artigo 15. Discriminação: 
2. Qualquer Associação 
Membro ou clube cujos 
torcedores insultarem ou 
atentarem contra a dig-
nidade humana de ou-
tra pessoa ou grupo de 
pessoas, por qualquer 
meio, tendo como moti-
vo a cor da pele, raça, 
sexo ou orientação se-
xual, etnia, idioma, credo 
ou origem, será sancio-
nado com uma multa de 
pelo menos 100 mil dó-
lares. Em caso de reinci-
dência, o infrator poderá 
ser punido com multa de  
400 mil dólares.

Relembre
Na manhã do dia 23 de 

outubro, mais de 250 tor-
cedores do Peñarol foram 
detidos por conta do tu-
multo na orla da praia do 
Recreio dos Bandeirantes, 
na Zona Oeste do Rio. O 
grupo foi acusado de van-
dalismo, saques e depreda-
ções de estabelecimentos 
comerciais e de veículos  
na região.

O tumulto só foi con-
trolado no meio da tarde, 
quando policiais das Ron-
das Especiais e Controle de 
Multidão (Recom) e do Ba-
talhão de Polícia de Choque 
(BPChq) foram acionados 
para auxiliar os agentes do 
Batalhão Especializado em 
Policiamento de Estádios 

(Bepe), que atuavam no 
local desde a manhã.

Na última terça-feira 
(5), dez uruguaios fo-
ram soltos e tiveram 

suas prisões preventivas 
convertidas em medidas 
cautelares. Eles seguem 
proibidos de deixar o 
Brasil até o julgamento 

e terão que se apresentar 
ao Juizado do Torcedor e 
Grandes Eventos a cada 
dois meses, onde preci-
sam comprovar residên-

cia fixa e suas atividades. 
Outros dez torcedores 
uruguaios continuam 
presos no Complexo de 
Gericinó, em Bangu.
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Considerado um dos 
grandes nomes da 
nova geração do 
jiu-jitsu mundial, 

Meyram Maquine está se 
preparando para mais um 
grande desafio em sua car-
reira. O manauara, de 24 
anos, enfrentará o norte-
-americano Sebastian 
Serpa no ADXC (Abu Dhabi 
Extreme Championship) 7, 
que acontece no próximo 
domingo (17), no Rio de Ja-
neiro, às 18h (horário de 
Manaus). 

O combate será o co-
-evento principal da noite 
e será disputado em cinco 
rounds de 3 minutos cada, 
dentro de um octógono. O 
card completo do ADXC 7 
será transmitido ao vivo 
pela plataforma online TX7.
com.

“Estou muito empolgado 
por fazer essa estreia no 
ADXC. É um evento de Abu 

Combate do manauara terá cinco rounds de 
3 minutos cada e será dentro de um octógono

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

Peso-leve manauara 
perdeu apenas uma 
luta, em 2024, e é 
prestigiado pelos fãs 
da arte suave

Meyram Maquine mira 
grande desafio no ADXC 7

    

Dhabi, e tenho uma relação 
muito positiva com o país. 
Lá, conquistei grandes títu-
los, vivi momentos inesque-
cíveis e sou muito grato por 
tudo que fazem pelo nosso 
esporte. Além disso, vai ser 
legal, pois o ADXC tem uma 
proposta diferente. Será 
uma nova experiência lu-
tar dentro de um octógono. 
Mas, no fim das contas, é 
jiu-jitsu, então vou entrar lá 
para impor meu ritmo, dar 
show e buscar a finalização. 
Sei que é isso que esperam 
de mim, e esse será o meu 
foco”, afirmou Meyram.

A confiança de ‘Mey’ não é 
à toa. Em 2024, o peso-leve 
perdeu apenas uma luta, 
para o também campeão 
mundial Jansen Gomes. Seu 
currículo inclui 106 vitórias 
— mais da metade delas por 
finalização — e apenas nove 
derrotas. Além disso, ele é 
bicampeão do Abu Dhabi 
World Pro, o prestigiado 
torneio mundial que ocorre 
anualmente nos Emirados 
Árabes Unidos, reunindo 
os principais atletas de jiu-
-jitsu do mundo. Agora, ele 
busca fazer história tam-
bém no ADXC.

“Estou chegando para 
escrever meu nome aqui 
também. No último World 

Pro em Abu Dhabi, foi 
uma sensação incrível. 
Eu andava pela cidade 
e via banners e carta-
zes com minhas imagens 
na promoção do evento. 
Isso mostra o carinho e 
a confiança que eles têm 
por mim. Quero continu-
ar fazendo história com 

grandes apresentações, 
sempre em frente, e me 
tornar um verdadeiro 
ídolo”, planeja o atleta.

O ADXC 7 contará ainda 
com outras grandes es-
trelas brasileiras. Rodol-
fo Vieira e Paulo Miyao 
farão as duas lutas prin-
cipais da noite, enfren-

tando Derek Brunson e 
Júnior Righetti, respecti-
vamente. Esse será o re-
torno de Rodolfo ao gra-
ppling, após se dedicar ao 
MMA. Já Miyao voltará 
às lutas casadas depois 
de um período afastado, 
durante o qual se dedicou 
a aulas e seminários.

Rodolfo Vieira x Derek Brunson
Paulo Miyao x Júnior Righetti

Meyram Maquine x Sebastian Serpa
Piter Frank x Gesias Cavalcante

Ana Carolina Vieira x Aurelie Le Vern
Kalim Mastouri x Robson Gracie

Espen Mathiesen x Lucas Valente
Henrique Ceconi x Javier Zaruski
Helena Crevar Sabrina de Sousa

Antonio Assef x Leonardo Nascimento
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A vacinação contra 
gripe (Influenza) no 
Amazonas está dis-
ponível para público 

não vacinado com idade aci-
ma de 6 meses de idade. A 
campanha vai até dia 31 de ja-
neiro de 2025 e a imunização 
está disponível nos postos 
de saúde dos 62 municípios 
do Amazonas. O objetivo é 
prevenir casos graves e in-
ternações pela doença.

A prioridade continuará 
sendo a vacinação dos gru-
pos prioritários que são mais 
vulneráveis a desenvolver 
complicações pela gripe. No 
entanto, o restante da popu-
lação não vacinada, acima de 
6 meses de idade, também 
terá a oportunidade de se 
imunizar.

De acordo com a secretária 
de Estado de Saúde, Naya-
ra Maksoud, a ampliação do 

público-alvo para receber a 
vacina abre a oportunidade 
para que mais pessoas se-
jam imunizadas. “Com isso, 
conseguimos reduzir os ris-
cos de internações e agra-
vamentos”, destacou.

O Amazonas apresenta 
cobertura vacinal de 32,4% 
para os grupos prioritários, 
porém a meta preconizada é 
de 90%. Até o momento, fo-
ram aplicadas 458 mil doses 
no estado.

“Essa é uma oportunidade 
para quem queria se vacinar 
e não estava incluído nos 
grupos prioritários. Basta 
comparecer aos postos de 
vacinação, com caderneta de 
vacinação e documento, para 
atualizar o esquema vacinal”, 
disse a diretora-presidente 
da FVS-RCP, Tatyana Amo-
rim.

A gripe é uma infecção do 
sistema respiratório, provo-
cada pelo vírus influenza que 
pode causar piora de doen-
ças crônicas e respiratórias 
e complicações, como pneu-
monia, predominantemente 
em pessoas com doenças 
cardiovasculares e mulhe-
res grávidas.

Grupos prioritários
A campanha de vacinação 

contra gripe no Amazonas 

estava disponível apenas 
para os grupos prioritá-
rios da campanha: crianças 
(6 meses a menores de 5 
anos), trabalhadores da saú-
de, gestantes e puérperas, 
professores do ensino bá-
sico superior, povos indíge-
nas, pessoas com 60 anos ou 
mais, profissionais das forças 
de segurança e salvamen-
to, Forças Armadas, cami-
nhoneiros e trabalhadores 
portuários, trabalhadores de 
transporte coletivo rodovi-
ário, população privada de 
liberdade e funcionários do 
sistema de privação de liber-
dade, adolescentes e jovens 
de 12 a 21 anos sob medida 
socioeducativas, pessoas 
com deficiência permanen-
te, com doenças crônicas não 
transmissíveis e com condi-
ções clínicas especiais.

Além da vacinação con-
tra influenza e Covid-19, a 
FVS-RCP orienta a prática 
de medidas para preven-
ção de doenças respirató-
rias, como higienização das 
mãos e uso de máscara de 
proteção respiratória por 
pessoas com sintomas. De 
1º de janeiro a 26 de outubro, 
o Amazonas registrou 1.604 
casos de Síndrome Respi-
ratória Aguda Grave (SRAG) 
por vírus respiratórios. 

DIVULGAÇÃO

Prioridade 
continuará sendo 
vacinação dos 
grupos mais 
vulneráveis a  
complicações 

Vacinação contra gripe para 
público acima de 6 meses
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Shopping de Manaus 
sorteia apartamento

CAMPANHA DE NATAL

    Da redação

No Natal de 2024, o Ama-
zonas Shopping decidiu sur-
preender os clientes com 
uma ação promocional iné-
dita. O centro de compras 
vai sortear um apartamento 
mobiliado, no condomínio 
Conquista Ametista, locali-
zado na Zona Norte da ca-
pital amazonense. A campa-
nha inicia nesta quinta-feira 
(14) e segue até o dia 31 de 
dezembro.

De acordo com a gerente 
de Marketing do Amazonas 
Shopping, Ivanna Passos, o 
Natal é uma data especial 

para todos e a campanha 
segue nesta mesma linha, 
possibilitando aos clientes 
a realização do que é um 
sonho para muitos: a casa 
própria.

“Pensamos em um prê-
mio com significado es-
pecial e que pudesse fa-
zer a diferença na vida de 
alguém. Um apartamento 
todo mobiliado foi a forma 
escolhida. É uma maneira 
de o Amazonas Shopping 
impactar mais uma vez 
a vida dos nossos clien-
tes, que durante todo o 
ano escolhem nosso em-
preendimento para rea-

lizar suas compras, pas-
sear e se divertir com a  
família”, destaca.

O apartamento sorteado 
conta com dois quartos, sala, 
quarto, cozinha e banheiro. 
O condomínio possui área 
de lazer com piscina, espaço 
para a prática de atividade fí-
sica, portaria 24 horas, entre  
outros benefícios.

Para participar da promo-
ção, a cada R$ 500 em com-
pras nas lojas do shopping, o 
cliente troca as notas fiscais 
por um número da sorte. 
Para isso, é necessário bai-
xar o aplicativo “Amazonas 
Shopping” na Play Store ou 

REPRODUÇÃO

Apple Store, e acessar a aba 
“Promoções”.

Em seguida, clicar em par-
ticipar, na opção Amazonas 
Shopping, aceitar os termos 
de uso e escolher enviar no-
tas. Para finalizar, o usuário 
fotografa os comprovantes 
fiscais. Dessa forma, já está 
apto a receber o número da 
sorte. A campanha conta com 
o patrocínio da Direcional En-
genharia, Riva e Apa Móveis.

Durante a promoção, irá 
funcionar no segundo piso, 
próximo à Casa Bauducco, um 
lounge para que os clientes 
possam esclarecer as dúvi-
das. O sorteio do apartamen-
to acontece no dia 13 de ja-
neiro de 2025. O regulamento 
completo da promoção está 
disponível no aplicativo do 
Amazonas Shopping e no site 
www.amazonasshopping.
com.br.

Imóvel é do condomínio Conquista 
Ametista, localizado na Zona Norte 

Até o momento, foram aplicadas 
458 mil doses no Amazonas
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HERMASA NAVEGAÇÃO DA AMAZÔNIA LTDA “Pontão”, torna 
público que recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n.° 
108/14-06 1a Alteração, que autoriza a operção de um sistema 
flutuante (pontão) para armazenamento e abasteciemnto de 
embarcações da frota pertecente a Hermasa Navegação da 
Amazônia Ltda, localizada na Rua Alvaro França, 975, Colônia, 
nas coordenadas geográficas 03º08’31,40”S e 058°27’72”W, 
Itacoatiara-AM, para Armazenamento e abastecimento de 
combustível, com validade de 674 Dias.

HERMASA NAVEGAÇÃO DA AMAZÔNIA LTDA, torna público 
que recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n.° 057/15-04 
1a Alteração, que autoriza o transbordo de grãos e fertilizantes 
sem armazenamento,  localizada na Estrada das Indústrias, 
Km 7,5, margem esquerda do Rio Amazonas, nas coordenadas 
geograficas: P1 03º9’20”S e 58º31’05”W, P2 03º8’40”S e 58º30’10”W, 
P3 03º07’58,3”S e 58º28’54,6”W; Itacoatiara-AM, para Porto 
Rodofluvial de carga e descarga sem armazenamento, com 
validade de 505 dias.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convoco os Associados do Movimento Mulheres Unidas por 
Moradia - MMUM, para participar de uma Assembleia Geral a 
ocorrer no dia 13 de Dezembro de 2024 as 19:00 horas na 
Rua Major Gabriel, n°1037, sala 01, Bairro: Centro, Manaus/
Amazonas. Para tratar sobre a seguinte pauta:
.    Eleição e posse dos membros da Diretoria Executiva e Conselho 
Fiscal (2025 à 2029)

Manaus, 01 de novembro de 2024

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

A Presidente da AFFEAM – Associação dos Funcionários Fiscais 
do Estado do Amazonas, no uso de suas atribuições, na forma do 
Capítulo II, Seção II, Artigo 10, Inciso V, Artigo 11, § 2º e § 4º, alínea 
“a”, Artigo 17 e em cumprimento ao Artigo 31, Inciso IV, do Estatuto 
Social, CONVOCA todos os associados em pleno gozo de seus di-
reitos, para a Assembleia Geral Ordinária, a se realizar:

Data: 28 de novembro de 2024 (Quinta-feira)
Local: Auditório da AFFEAM – Rua Franco de Sá, n° 430 - São Francisco.
Horário: 09h00 (1ª Convocação);
 09h30 (2ª Convocação), sendo iniciada com qualquer  
quórum.

Pauta: - Apreciar, discutir e deliberar sobre:
               1. Proposta Orçamentária 2025;

Manaus, 14 de novembro de 2024.

Dercyvone Glória da Silva Góes
Presidente da AFFEAM


